



CONTROLES DE LECTURA

Diego Alexander López Aguilar.

Controles de lectura.

3er. Parcial.

Interculturalidad y Salud I

Doc. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

1er. Semestre, Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de nov. de 2024.

Sistemas de Atención a la Salud

Los seguros sociales, modelo Bismarck fue iniciado en Alemania en 1883 y este surgió para proteger a los trabajadores frente al riesgo de enfermedad, la financiación se realiza a través de cuotas obligatorias pagadas por trabajadores y empleados, su cobertura se limita a los trabajadores y sus familias, en la actualidad este modelo sigue presente en países como Alemania, Francia, Australia y Bélgica, los proveedores están vinculados a los financiadores a través de contratos y los pagos se hacen en función de los servicios prestados (modelo Beveridge) nació en Reino Unido en 1948 como parte del estado bienestar que el estado garantiza y financia los servicios de salud mediante impuestos, cobertura universal, todos los ciudadanos tienen derecho a la atención sanitaria independientemente de su situación laboral, financiación pública, los servicios se financian principalmente a través de impuestos generales y el estado organiza y controla la prestación de servicios, características equidad en el acceso, control estatal entre los proveedores y los recursos, este sistema suele ser más eficiente en términos de costos, aunque a menudo enfrenta problemas de burocracia y largas listas de espera el libre mercado predomina en países como Estados Unidos, donde la salud se

Teoría de Sistemas

La teoría de sistemas y su aplicación en los sistemas de salud, el documento la teoría de sistemas para conceptualizar y entender los sistemas médicos, un sistema se define como un conjunto de elementos que interactúan para lograr un objetivo común de manera sinérgica respondiendo a las demandas del entorno, en el caso de los sistemas médicos esto se traduce en la interacción de componentes como las creencias sobre la salud, los procedimientos terapéuticos y los cuerpos de los terapeutas, todos orientados a restaurar y mantener el bienestar de las personas, una cosmovisión en los sistemas de salud, la cosmovisión es el eje que da coherencia y sentido a cualquier sistema médico. Representa la manera en que la sociedad entiende al mundo, la salud y la enfermedad y está presente tanto en los sistemas médicos tradicionales como en los convencionales. Según López Austin, la cosmovisión incluye una serie de sistemas ideológicos que permiten a una sociedad interpretar y actuar sobre el universo. En los sistemas médicos, esta cosmovisión moldea las representaciones de la salud, las causas de la enfermedad (etiología), la clasificación de las enfermedades (nosología) los diagnósticos y las terapias, el enfoque sistémico que propone el documento no sólo facilita la comparación entre los distintos modelos de salud, sino que también promueve un enriquecimiento intercultural.



Sistema médico Convencional

Diego Aguilera

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Aquí se ve un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud en el documento se ve un análisis detallado sobre el desarrollo y crecimiento de la medicina alternativa y complementaria, la relación con la medicina convencional y la propuesta de un enfoque llamado medicina integrativa que intenta integrar ambos sistemas para proporcionar una atención médica más completa y centrada en el paciente, el auge de la Medicina Alternativa y Complementaria (MAC) este término incluye una gama diversa de prácticas que no están comúnmente incorporadas en la medicina convencional, la medicina alopática se refiere al sistema biomédico predominante, caracterizado por su enfoque basado en pruebas científicas, por uso de medicamentos, cirugías y otras tecnologías avanzadas, las MAC incluyen sistemas como la naturopatía, medicina tradicional china, la homeopatía, el masaje terapéutico la acupuntura y otras terapias naturales o tradicionales, uno de los grandes problemas de este sistema es la heterogeneidad hay unas con amplio estudio científico y otras consideradas pseudocientíficas o que carecen de pruebas concluyentes esto hace que en ciertas partes la MAC sea rechazada, por otra parte las MAC han ganado popularidad entre los pacientes especialmente con los pacientes que tienen una enfermedad crónica u otras enfermedades con las cuales la medicina alopática no ofrece

Diego Aguilar

Q Sistema médico tradicional

La medicina indígena a diferencia de la medicina científica lidia tanto con el cuerpo y el espíritu, esta no solo es un conjunto de remedios basado en hierbas sino que es un sistema médico completo que también vé las prácticas, diagnósticos, curación espiritual y otros rituales para equilibrar la energía del paciente, en la medicina indígena se vé a la sanación como una reconexión con la naturaleza, la familia y el propio ser. Emplea una amplia variedad de métodos, cada uno de estos está adaptado al paciente según sean sus necesidades, este sistema reconoce que las emociones fuertes pueden afectar negativamente a la salud física, se ve que la medicina indígena puede ser un complemento a la medicina alopática ya que se puede centrar en lo espiritual y la otra a lo físico para así tener una visión más holística de la salud, la preocupación de este sistema radica en que la imposición de regulaciones que no consideran las particularidades de sus conocimientos ancestrales podría llevar a la extinción de sus prácticas de curación, en la revista se incluyen testimonios un ejemplo es Teresa Rivas quien relata cómo fue curada de la epilepsia a través de un ritual indígena huichol esto refuerza que la medicina indígena tiene un poder que va más allá.

BIBLIOGRAFÍAS

1. Seguí-Gómez, M., Toledo Atucha, E. A., & Jiménez-Moleón, J. J. (2013). *Sistemas de salud. Modelos*. En A. Sierra-López, M. C. Sáenz-González, & J. Fernández-Crehuet (Eds.), *Piédrola Gil, Medicina Preventiva y Salud Pública* (11.ª ed., pp. 419-424). Elsevier España.
2. Secretaría de Salud, Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud (DGPLADES). (S/F). *Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas*. Dirección General Adjunta de Implantación en Sistemas de Salud, Dirección de Medicina Tradicional y Desarrollo Intercultural.
3. Katz, D. L. (2003). *La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud*. Humanistas, Humanidades Médicas, 1(2), 171-180., obtenido de paliativos fronteras.
4. Medicina Tradicional indígena: efectividad a prueba (S/F). UDG. Mx. Recuperado en febrero (2011).